

## Les 144.000 de l'Apocalypse

Seuls 144.000 iront-ils au ciel pour régner avec Jésus ? Les autres rachetés vivront-ils dans un paradis sur la terre ? Certains, prenant littéralement les passages hautement symboliques de l'Apocalypse, croient que le chiffre "144.000" désigne le nombre exact de ceux qui iront au ciel. Cependant, cette conclusion littérale présente des problèmes :

1) Dans le texte, les 144.000 proviennent tous des douze tribus d'Israël, énumérées individuellement, à l'exception de Dan (Ap 7.4–8). Ceci voudrait dire qu'aucun non-Juif n'ira au ciel.

2) Il se trouve dans ce texte une grande foule que personne ne peut compter, et qui se tient devant le trône (Ap 7.9). Le trône est au ciel<sup>1</sup> ; cela veut dire qu'il y aura au ciel une grande foule de personnes, et non seulement 144.000.

3) Il n'y a qu'une seule espérance (Ep 4.4), un seul héritage promis, c'est-à-dire le ciel (Col 1.5 ; 1 P 1.3–4). Si l'espérance des uns est d'aller au ciel et celle des autres est de rester sur la terre, alors il y a deux espérances.

4) La citoyenneté des chrétiens est dans les cieux (Ph 3.20). Aussi longtemps que nous sommes loin du ciel, nous sommes des étrangers et des voyageurs (1 P 2.11). Nous ne sommes chez nous que lorsque nous habitons là où est établie notre citoyenneté. Donc c'est le ciel et non la terre qui doit être la demeure éternelle de tous les chrétiens.

5) Jésus est allé nous préparer une place, afin que là où il est, nous y soyons aussi (Jn 14.3). Puisqu'il est allé au ciel pour préparer cette place (1 P 3.22), c'est au ciel que nous irons.

6) La terre est une sphère tangible et temporelle, non éternelle (2 Co 4.18) ; donc, elle passera (Mt 24.35). Cette terre qui sera brûlée (2 P 3.10) ne peut être notre demeure éternelle.

7) Notre demeure éternelle est dans les cieux (2 Co 5.1).

Il est fort possible que le chiffre 144.000 ne soit qu'une image de l'Eglise de Jésus, car tout ce qui est dit au sujet des 144.000 se dit également au sujet de l'Eglise. En fait, on ne pourrait mieux décrire l'Eglise :

Les 144.000	Description	l'Eglise
Ap 7.3	serviteurs de Dieu	1 P 2.16
Ap 7.4	marqués du sceau	2 Co 1.22 ; Ep 1.13 ; 4.30
Ap 7.4	toutes les tribus d'Israël	Ga 6.16
Ap 14.1	sur la montagne de Sion	Hé 12.22–23
Ap 14.1	portent le nom de Dieu	Ep 3.15 ; Ap 3.12
Ap 14.1	portent le nom de Jésus	Jc 2.7 ; Ac 11.26
Ap 14.3	rachetés	Ac 20.28
Ap 14.4	pas souillés	Ep 5.27
Ap 14.4	vierges	2 Co 11.2
Ap 14.4	suivent l'Agneau	Jn 10.27 ; 1 P 2.21
Ap 14.4	prémices pour Dieu	Hé 12.23 ; Jc 1.18
Ap 14.5	dans leur bouche, aucun mensonge	Col 1.9

L'expression "une grande foule que nul ne pouvait compter" (Ap 7.9–17) peut représenter les rachetés de tous les âges qui ont déjà quitté cette vie. Les membres de cette foule sont décrits dans les mêmes termes employés pour décrire ceux qui entrent dans la nouvelle Jérusalem : 1) Ils viennent de toutes les nations (7.9 ; 21.24) ; 2) ils sont vêtus de robes blanches (7.9 ; 19.14) ; 3) ils sont avec l'Agneau (7.9 ; 21.22 ; 22.1) ; 4) ils sont là où est le trône (7.9 ; 22.3) ; 5) ils ont été sauvés (7.10 ; 21.27) ; 6) leurs robes ont été lavées (7.14 ; 19.8 ; 22.14) ; 7) ils servent Dieu (7.15 ; 22.3) ; 8) ils seront dans le temple de Dieu, qui est Dieu lui-même (7.15 ; 21.22) ; 9) Dieu demeurera avec eux (7.15 ; 21.3) ; 10) ils n'auront plus faim (7.16 ; 22.2) ; 11) ils n'auront plus soif (7.16 ; 21.6 ; 22.1) ; 12) ils n'auront plus besoin du soleil (7.16 ; 21.23 ; 22.5) ; 13) ils auront les eaux de la vie (7.17 ; 21.6) ; et 14) Dieu essuiera toute larme de leurs yeux (7.17 ; 21.4).

Il est évident que tous ceux qui obéissent à Jésus, et non très exactement 144.000 personnes, possèdent la seule espérance des gloires du ciel pendant toute l'éternité. Tous les sauvés, c'est-à-dire l'Eglise (Ep 5.25–27) et les sauvés de la terre recevront la récompense d'une vie éternelle dans les cieux : voilà notre seule espérance.

<sup>1</sup> Apocalypse 1.4 ; 3.21 ; 4.2–10 ; 5.1, 6–13 ; 6.16 ; 7.9–17 ; 8.3 ; 12.5 ; 14.3 ; 16.17 ; 19.4–5.